

BRIC, la mayor potencia económica en 2015: FMI (El Financiero 14/04/11)

BRIC, la mayor potencia económica en 2015: FMI (El Financiero 14/04/11) Eduardo Jardón Jueves, 14 de abril de 2011

- Superarán a EU en valor del PIB.

· Economía de los BRIC superará a EU en 4 años Los BRIC serán la mayor potencia económica mundial en 2015, según estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI). Cálculos del organismo indican que en cuatro años la suma del Producto Interno Bruto (PIB) de Brasil, Rusia, la India y China será de 18.6 billones de dólares, con lo que superarán a Estados Unidos, con un monto de 17.9 billones. Las cifras revelan que en 2000 el valor de las economías de estas cuatro potencias representó 8 por ciento del PIB mundial, cifra que se elevó a 17 por ciento en 2010 y aumentará a 22 por ciento en 2015. Es decir, poco más de una quinta parte de la producción mundial se originará en estos cuatro países. Esto se ha logrado gracias a las fuertes tasas de crecimiento de este grupo de economías en los últimos años. Entre 2001 y 2010, los BRIC reportaron un crecimiento promedio de 6.6 por ciento, mientras que en la economía estadounidense la cifra fue de 1.7 por ciento. La mayor expansión correspondió a China, con 10.5 por ciento, seguida de la India con 7.5 por ciento, Rusia con 4.9 y Brasil con 3.6 por ciento. Se espera que para 2015 EU continúe siendo la mayor economía, y le seguirá China, Japón y Alemania, y en el quinto sitio se ubicará Brasil, después Rusia. México, en reversa Contrario a la evolución de los BRIC, México ha perdido posicionamiento entre las mayores economías del mundo; en 2004 era la décima potencia, pero cayó al sitio 11 para 2005, por el avance de Brasil, y bajó a la decimatercera posición para 2006, para dar paso a Rusia y Corea. En 2009 cayó a la posición número 14 y se espera que baje al sitio número 15 para 2014, según los pronósticos del FMI. De acuerdo con Caio Marini, director del Instituto Publix, de Brasil, el nuevo ciclo de crecimiento que presentaron algunos países emergentes en los últimos años es atribuible a la conquista de la estabilidad económica. Durante reciente participación en una conferencia sobre los BRIC, el especialista indicó que los países emergentes elevaron su tasa de crecimiento después de haber resuelto graves problemas económicos, como sus niveles de deuda, e inflación elevada, que generaban inestabilidad e incertidumbre. Así, en la medida que registran mayores tasas de crecimiento y menor incertidumbre, se tornaron en destino de las inversiones internacionales. Dentro de estos países destacaron los BRIC, que tuvieron la peculiaridad de crecer en función de transformaciones internas, lo que explica el menor impacto de las crisis internacionales en ellos, y por lo que es posible anticipar que seguirán creciendo durante varios años. En el caso de Brasil, detalló que durante años su economía estuvo estancada, por problemas fiscales, deuda pública, inflación elevada, y otros factores, que generaron incertidumbre y poca estabilidad en el país, causando perversos para el crecimiento. A partir de 1999 consolidó su estabilidad económica, lo que redujo los riesgos y aumentó la certidumbre, dando como resultado mayores niveles de inversión, generando un mayor crecimiento, el cual ha venido acompañado de beneficios sociales. Por otra parte, destacó el papel que están teniendo los inversionistas de estos países, pues están ampliando sus influencias internacionales a través de la compra de activos financieros, tierras y empresas de todo el mundo. Además, las inmensas reservas internacionales sus bancos centrales es son clave, por el papel que desempeñan para financiar la deuda de varias economías desarrolladas, especialmente el Tesoro de EU.